



もくじ

- 女性委員がまっくんキッチンとブルーベリーの圃場を視察 … 1
- 地域農業を守ろう
～地域計画策定にむけた取り組みについて …… 2
- 特集「南箕輪村のりんご」 …… 3
- 質問コーナー、
農地相談会・新規参入相談会の開催のお知らせ ほか …… 4

令和6年10月1日発行 南箕輪村農業委員会
 発行責任者：会長 唐澤喜廣
 編集：南箕輪村農業委員会だより編集委員会
 〒399-4592 長野県上伊那郡南箕輪村4825番地1
 TEL.0265-72-2176 FAX.0265-73-9799
 E-mail：nougyou-d@vill.minamiminowa.lg.jp

南箕輪村役場ウェブサイト ▶▶▶▶▶▶
<https://www.vill.minamiminowa.lg.jp>



女性委員が「まっくんキッチン」とブルーベリーの圃場を視察

上伊那の女性農業委員・女性農地利用最適化推進委員が学校給食センター「まっくんキッチン」を訪ねました。食育ルームが設置されており、児童、生徒、地域の人達の地産地消の認識を深めるために有効的に活用されていました。

また、「たなか農園」のブルーベリー圃場の見学では、ブルーベリーの品種の多さに驚きましたが、それ以上に栽培に携わっている女性委員さんが楽しそうに笑顔で説明してくれたことがとても印象的でした。甘酸っぱい実を頬張りこちらも笑顔に！

回答

法務局での相続登記の手続きと、農業委員会での手続きが必要ですが、
 相続登記とは「相続した土地・建物について不動産登記簿の名義を変更」することです。

令和6年4月1日から相続登記が義務化され、相続人は、不動産（土地・建物）を相続で取得したことを知った日から3年以内に、相続登記をすることが法律上の義務となりました。相続登記の義務化により、正当な理由がないのに相続登記をしない場合、10万円以下の過料が科される可能性があります。また、遺産分割で不動産を取得した場合も、遺産分割から3年以内に、遺産分割の内容に応じた登記をする必要があります。

相続登記の手続きについては司法書士等の専門家に依頼することもできますので、お早めに法務局で相続登記の手続きをお願いします。

また、相続した不動産が農地である場合、農地特有の手続きとして、農業委員会での手続きが必要です。相続登記が終わってから、市町村の農業委員会に届出をしていただきますようお願いいたします。

相続登記について詳しくは法務省のホームページをご覧ください。下記のQRコードからリンクできます。



質問

父親の農地を相続することになりましたが、農地を相続するにはどのような手続きが必要ですか？

質問コーナー



編集後記

今期の農業委員会も1年過ぎ、今期の大題目「地域計画」と格闘しています。
 西天竜が出来て約100年。南箕輪村は来年150年。10年後、100年後も「豊かな農地」が在って、地産地消、自給自足ができていくを目標に、任期の後2年、努めたいと思います。
 (農地利用最適化推進委員 酒井文代)

農業委員会だよりのご感想又は農業に対するご意見、ご質問やその他お困りごとなど皆様の声をお寄せください。

南箕輪村農業委員会事務局
 〒399-4592 南箕輪村4825番地1
 (役場産業課内)

お寄せいただいたご質問、ご意見、ご感想は読者の皆様と農業委員会の交流の場として、次回以降の「農業委員会だより」の紙面に掲載する場合がありますのであらかじめご承知おきください。

農地に関するこんなお悩みありませんか？

自分で耕作や管理ができなくなってしまった

農地に倉庫を建てたい

農地相談会&新規参入相談会の開催について

農地に関することや新規就農を考えている皆さんの心配ごとについての相談会を開催します。

日時 10月26日(土)
 午前10時～12時(要予約1組30分以内)

場所 役場1階 相談室

事前予約制となっていますので、相談を希望する方は10月24日(木)までにお電話又は下記QRコードからwebフォームにて申し込みをお願いします。



特集 南箕輪村のりんご

秋本番、果物の美味しい季節となりました。上伊那地方は日照時間が長く、年間降水量も比較的少なく、また昼夜の寒暖差も大きいことからりんご栽培に適した地域とされています。南箕輪村でも果樹の生産量で一番多いのはりんごですが、最近ではたくさんの種類のりんごが栽培され、8月から11月までいろいろなりんごを食べることができます。そこで今回は、南箕輪村(上伊那地域)で栽培されている主なりんごを紹介します。

「りんご三兄弟」とは、長野県生まれの3つのオリジナル品種、「秋映(あきばえ)」「シナノスイート」「シナノゴールド」のことです。



■ 極早生種(8月上旬～下旬)

夏あかり



「さんさ」と「陽光」を交配して育成された長野県生まれの夏りんご。比較的小玉で酸味が少なく甘味が強い。8月上旬から盆頃にかけて旬を迎える。

シナノリップ



「千秋」と「シナノレッド」の交配品種で長野県生まれの夏りんご。甘味、酸味のバランスがよく、歯切れのよい食感で果汁が多く、みずみずしいのが特徴。2018年に品種登録された新品種で、上伊那地域は県内でも栽培面積、生産量が増えている。

■ 早生種(8月下旬～9月下旬)

つがる



「ゴールデンデリシャス」を母体とした交配品種で、早生りんごの代表格。甘味が多く、酸味が少ない。

シナノドルチェ



「ゴールデンデリシャス」と「千秋」を交配して育成された長野県生まれのりんご。ジューシーで甘酸っぱく、パリッとした食感。

■ 中生種(9月下旬～10月下旬)

紅玉



アメリカで発見された古い品種で小ぶりで濃赤色。アメリカ名はジョナサン。生食は酸味が強く、ジャムや菓子など加工用として根強い人気がある。



りんご三兄弟 長男

秋映

「千秋」と「つがる」を交配して育成された長野県生まれのりんご。甘味が強く、酸味は中程度、果汁が多く、芳香があり、色が濃いのが特徴。



りんご三兄弟 次男

シナノスイート

「ふじ」と「つがる」を交配して育成された長野県生まれのりんご。名前の通り甘味が強く、酸味が少なく、果汁が多い。

■ 晩生種(11月上旬～11月下旬)



りんご三兄弟 三男

シナノゴールド

「ゴールデンデリシャス」に「千秋」を交配して育成された長野県生まれのりんご。名前の通り黄色に色付き、甘味が強く、果汁も多い。サクサクとした食感が特徴。



ぐんま名月

「あかぎ」と「ふじ」の交配で、群馬県で生まれた黄色の品種で、陽があたった部分はほんのり赤く色づく。果汁たっぷりで、酸味はほとんどなく、熟すと蜜が入り甘味の強いりんご。



王林

「ゴールデンデリシャス」と「印度」を交配して育成された黄緑色の品種。独特の芳香で果汁が多く、甘味が強い。



ふじ

「国光」に「デリシャス」を交配して育成された日本を代表するりんご。甘味が多く、酸味は中程度、果汁が多く蜜が入りやすい。貯蔵性に優れ、常温でも90日程度と年明けまで楽しめる。

地域農業を守る

地域計画策定にむけた取り組みについて

高齢化や人口減少により、農業者が減少し、その結果、耕作放棄地が拡大するなど、地域の農地が適切に利用されなくなることが心配されています。このような地域の課題を解決するため、すべての市町村において令和7年3月末までに「地域計画」を策定することが法改正により義務付けられました。

「地域計画」とは？

～10年後の地域農業の設計図～

「地域計画」は、これまで地域農業の将来の在り方を示した「人・農地プラン」が、法改正に伴い法定化された計画となります。地域計画ではより具体的に、「10年後、地域の農地を使って、誰が、どこで、何を、どんなふうに農業をするか」を計画として定めます。

計画策定の背景にあるのは、農業者の高齢化や後継者不足です。農業就業人口は急速に減少し、残された担い手が経営しやすい環境を整えることが急務となっています。地域一丸となって経営しやすい環境を整えていくのが地域計画の取り組みです。

地域計画の内容

10年後の地域農業の在り方

- 地域でどのような農業を目指すか
- 基盤整備の方針
- 担い手の確保



目標地図

地域で守りたい農地一筆ごとに10年後の耕作予定者を記入した地図

目標地図のイメージ

現状地図					目標地図(10年後)				
A	B	F	A	E	B	B	B	B	B
B	E	D	B	C	B	B	B	B	B
B	D	B	C	B	D	D	D	C	C
B	A	D	B	C	D	A	A	C	C
F	A	A	E	C	A	A	A	C	C

- A … Aさんが耕作
- B … Bさんが耕作
- C … Cさんが耕作
- D … Dさんが耕作
- E … Eさんが耕作
- F … Fさんが耕作



今後のスケジュール

話し合いの場の結果については、このあと、村で取りまとめ、「地域計画(案)」に反映させていただきます。その後、検討委員会にて協議を行い、令和7年3月までに法律に定められた諸手続き(意見聴取・縦覧・公告)を経て、策定した「地域計画」を公表します。

計画の策定が「ゴール」ではありません

計画策定後は計画実現にむけた取り組みが始まります。また、「地域計画」や「目標地図」をより良くするために、毎年見直しを行い、徐々に調整等を行う必要があります。今後も話し合い等の取り組みを継続していく予定です。



意見懇談会を開催しました

地域計画の主役となるのは、「地域で農業を営む農業者」です。地域計画の策定にあたって、農業者の思いや希望を反映し、より実効性のある計画になるよう各地区で懇談会を開催しました。



懇談会の様子(沢尻区)